

附小だより 12月号

令和7年12月15日

兵庫教育大学附属小学校
校長 富田明徳

2学期の振り返り

いよいよもうすぐクリスマスやお正月ですね。さて、2学期教職員は、教育実習生84名の指導や、附属学校のミッションである、地域の知の拠点として「授業実践交流会」の開催などに取り組みました。今年度は特に情報活用科の取組発表が注目されました。

子どもたちにとっては、林間学校や自然学校、修学旅行の宿泊行事や校外学習など、学校を離れて様々な体験をする楽しい行事が行われました。お友だちと過ごす中で、緊張したり思い通りにならなかつたりしたこともあるかもしれません。そのことも子どもたちには良い学びになると考えています。

さらに保護者の皆様には芸術鑑賞会や給食試食会、教育講演会等様々なPTA行事を開催・参加していただきました。2学期もそれらのPTA行事や学校の取組、子どもたちの活動にご理解とご協力を頂き支えて頂きましたこと、誠にありがとうございました。

6年生は少し落ち着かないかもしれません、しっかり勉強して悔いのない冬休みを送ってください。新学期みなさんと会えることを楽しみにしています。

伝統文化に触れた修学旅行

11月10日～12日、お天気に恵まれ、2泊3日の修学旅行（奈良・京都・大阪方面）に行きました。出発式では、修学旅行の目的が学びの場であること、皆さん全員が楽しい修学旅行にしましょうとお話ししました。

1日目学校出発後、まず奈良薬師寺で国宝の東塔等の見学とお坊さんによる大変楽しくためになる法話を聞きました。その後、若草山や二月堂、東大寺大仏を見学しました。当日は正倉院展の最終日ということもあり大変混雑していました。その後、STEAM単元と関連して八つ橋づくりを体験しました。

2日目は、清水寺や金閣寺など自分たちで決めた場所を巡るグループ別京都市内自由行動でした。すべてのグループが、公共交通機関を使用し事故も無く、概ね節度ある行動ができたようです。偶然私が乗り合わせたバスでも感じましたが、6年生の乗車マナーはさすがと思いました。3日目は大阪USJで思いきり楽しみました。今回も京都駅付近の宿舎の連泊だったので、移動時間に比較的ゆとりがありました。観光客増加の影響から、費用の高騰や希望する日程や宿舎が大変取りづらい状況になっていますが、小学生のこの時期に、日本の伝統文化に触れる行程は大変有意義で貴重な機会であると思いました。



様々な体験 5年生自然学校

11月4日(火)～7日(金)、今年もフォレストステーション波賀(宍粟市)を宿泊場所として5年生が3泊4日で自然学校に行きました。

コロナ後の新しい学校行事、伝統創りの一環で昨年度から始めたのが自然学校です。今年も3泊4日の行程で、様々な体験を行いました。目的は以下の3点です。

- ・みんな仲良く力を合わせて、お互いの信頼関係を深める。
- ・豊かな自然に親しみ、いろいろな体験をやりきることで、新しい自分を発見する。
- ・健康や安全に気をつけ、最後までやりぬく心や力を育てる。

全国の熊問題を受けて登山は取りやめにしましたが、飯盒炊さんや星空観察、キャンプファイヤー、稻刈り、染め物体験、リンゴ狩りジャムづくり等、多様で多くの自然に親しむ活動ができました。子どもたちが少したくましくなったような気がします。

より良い給食をめざして

11月12日(水)PTA文化部主催給食の試食会が開催され、44名の保護者の皆様にご参加いただきました。参加された保護者のアンケート調査では肯定的なご意見をたくさんいただきました。ご参加、誠にありがとうございました。

また、12月から物価上昇のため給食費の値上げをお願いし、間もなく具体的に改善できる見通しです。また、国の方では全国的な無償化の議論がされているようですが、児童の健全な成長のため給食の内容の充実をより一層図って参ります。



稲刈り体験



染め物体験



リンゴ狩り



子どもたちの安全を守る－合同不審者対応訓練

11月27日(木)附属3校園合同で、不審者対応訓練を実施しました。通常の教科授業が行われている中で、正門の方から幼稚園の横を通り不審者が侵入してきたという想定で行いました。

児童は教員とともに教室に閉じこもるなど安全に避難し安全確保すること、教員はまず児童の安全な避難誘導と、校内及び警察等への連絡体制等の確認をしました。不審者はその後、中学校の方へ移動し、駆けつけた警察官に確保されました。終了後には、警察官の方から子どもたちに身を守るためのお話をいただき、みんな真剣に聞きました。



警察官が来て不審者確保



みんなで気をつけよう

令和8年度入学者選抜試験を行いました

現在、附属学校園全体で望ましい入試制度を検討しており、改善が進められています。小学校では、今年度は11月22日(土)に第1次の入学者選抜を行いました。

1月6日(火)には、第2次募集の試験を行う予定で、その受付期間は、12月17日(水)までとなっております。本校の少人数学級で、基本的なことを大事にしながら、近隣他校にはない様々な先進的な取組を展開する教育にご理解を頂き、多くの子どもたちが志願されることを期待しています。

附属中学校3年生との交流

12月3日(水)附属中学校3年生が探究学習の一環で来校し、5年生にインタビューをしました。本年度中学校では探究総合において、「Our Place～みんなの居場所をつくろう～」を学校統一テーマに学校の中の居場所づくりに取り組んでいます。3年生は、「小学生が『附属中生になりたい!』と思える居場所をつくろう」をテーマに取り組み、「未来の附属中生徒」である小学生を対象に、附属中学校生徒によるインタビューが行われました。目的は「小学5年生は附属中学校にどんなことを求め、どんな不安を抱いているか」を理解することでした。

自分のやりたいことは何だろう

11月21日(金)中学校体育館でPTA文化部主催のキャリア教育講演会が、初めて小中合同で開催されました。ご講演されたのは神山まるごと高等専門学校五十棲(いそづみ)校長と、福崎町出身で民間企業から転職してきた大西さんとのお二人での掛け合いによるご講演でした。前号でもご紹介しましたが、神山まるごと高等専門学校は、大変特徴のある教育実践によって全国的に注目を集めている学校です。

校長先生は経済産業省のキャリア官僚から学校教育に転身した異色の経歴の持ち主で、本校の5、6年生と中学校全校生徒にもお話ををしていただき、自分の進路や将来について少し考えるきっかけとしていただけたのではないかでしょうか。

先進的な授業の取組について

12月3日(水)本校2階のSTEAMLabの整備に協力いただいたインテル社から取材を受けました。STEAMLabを活用した新しい授業の取組の現状や今後について、児童の授業見学や校長、担当教員のインタビュー等を受け、注目されていることを痛感しています。

また、12月9日(火)10日(水)2日間、シンガポールの会社であるエドュメイカー社(兵庫教育大学と協定締結)が開発した教材の提供を受け、それを使用した授業を実験的に行いました。アメリカやシンガポールのカリキュラムと一致しているとのことです。必要に応じてSTEAMLabで活用いたします。



インタビューを受けました



英語で交流しました

未来の起業家をめざして



残念ながら雨でした



楽しく取り組みました

11月9日(日)小学校5・6年生を対象とした加東市商工会青年部主催「あきんどキッズ」の取組が加東市の秋フェスに出店されました。

残念ながら、当日は雨降りで来客が少なかったかもしれません、当日までの様々な準備が大きな学びにつながったと思います。本校から多くの児童が参加してくれています。来年も機会があれば、是非参加してほしいと思います。

フィンランド(ケヴェットクンプ小学校)交流



英語で交流しました

11月27日(木)放課後、フィンランドの子どもたち14人、こちらは12人がタブレットを使って交流をしました。これまでと違って、お互い2~3人のグループで様々な質問のやり取りをしました。次回は1月と2月にも開催を予定しています。

今月の表彰式 良くがんばりました



11/14 校長室



11/20 校長室



12/10 校長室



12/11 校長室

今後の主な行事予定

12月	
13日(土)	PTA第4回運営委員会(10:00~)
16日(火)~19日(金)	短縮授業 全学年 13:20 下校
17日(水)~19日(金)	個人懇談 22日(月)給食最終日
23日(火)	終業式 全学年 10:40 下校 24日(水)~冬季休業 1月
7日(水)	始業式 全学年 11:40 下校 給食・教科担任開始
8日(木)	給食開始 月曜校時 1~3年生 14:25 下校 4~6年生 15:20 下校
9日(金)	5・6年生身体測定
13日(火)	3・4年生身体測定
14日(水)	1・2年生身体測定 委員会活動(5・6年生)
16日(金)	防災学習
30日(金)	短縮授業 大掃除 13:20 下校
31日(土)	令和8年度小・中合同研究発表大会 11:50 下校



様々な取組をHPに、随時更新掲載しています。
是非ご覧ください!!